



**PARO GENERAL.** Montevideo, enero 18 (AP). Estas dos mujeres se dirigen a la playa hoy, durante el primer paro general en una década. Pasan por el parqueo de la Intendencia (alcaldía), viendo las oficinas vacías. El paro ha sido casi completo en esta capital.

## Total es paro en Uruguay

Montevideo, enero 18 (UPI). El ministro de Trabajo, coronel Néstor Bolentini dijo hoy que es "prácticamente total" el paro general que se cumple en el Uruguay, convocado por el plenario intersindical de trabajadores, que coordina a 160 gremios en formación, y que

es el primero que se produce en 10 años de régimen militar.

"No necesito informes. Lo veo en la calle. El paro es prácticamente total", dijo Bolentini a United Press International, esta mañana cuando salía de su casa para

Pasa a la página 19

## Más ataques de rebeldes afganos

Nueva Delhi, enero 18 (UPI). Rebeldes afganos mataron a 22 civiles sospechosos de ayudar a la policía política de su país y sequestraron a 19 soldados soviéticos en ataques realizados cerca de Kabul, al norte de Afganistán, aseguraron hoy aquí diplomáticos occi-

dentes.

Los rebeldes anticomunistas continúan controlando Kandahar, la segunda ciudad más importante de Afganistán, donde establecieron cortes islámicos con jueces designados por los guerrilleros, según los diplo-

Pasa a la página 41

## Hoy vuelve a Nicaragua el obispo "secuestrado"

Managua, enero 18 (UPI). El obispo Salvador Schläfer, que según el gobierno fue secuestrado y muerto el 20 de diciembre por rebeldes antisandinistas, regresará el jueves a Nicaragua y se entrevistará primeramente con los altos dirigentes sandinistas, informó una fuente allegada al religioso. Schläfer llegará proce-

dente de Costa Rica, posiblemente acompañado por el presidente de la Conferencia Episcopal de ese país, monseñor Pablo Antonio Vega, dijo el informante.

El obispo estadounidense nacionalizado nicaragüense, que según el gobierno fue secuestrado y muerto junto con varios indios miskitos en

Pasa a la página 41

## Breves Internacionales

### Atentados en Sur de Líbano

Ghaziyeh, Líbano, Enero 18 (UPI). Atentados dinamiteros estemecieron esta noche el Sur de Líbano, horas después que musulmanes shiitas pro-iraníes, en protesta por la ocupación israelí de la región, bloquearon una importante carretera militar con neumáticos encendidos. Una bomba detonó cerca de una patrulla israelí en Sidón, al norte de la aldea de Ghaziyeh y otra causó años en un edificio de tres pisos situado en la ciudad, informó la emisora oficial Radio Beirut. No hubo inicialmente informes sobre bajas.

### Posible retiro Partido Comunista

La Paz, Enero 18 (UPI). El Partido Comunista de Bolivia se retirará del gobierno si el gabinete no es reorganizado pa-

Pasa a la página 41

# Reagan tiene firmeza ante actos terroristas

Washington, enero 18 (UPI). El presidente Ronald Reagan denunció el asesinato del Dr. Malcolm Kerr en Beirut hoy, prometiendo que los actos de "despreciables asesinos" no alterarán ni desviarán su política en el Medio Oriente ni debilitarán el compromiso norteamericano con Líbano.

"No debemos permitir que el terrorismo controle nuestras vidas, nuestros actos, ni el futuro propio ni el de nuestros amigos", declaró Reagan en la Casa Blanca.

Kerr, de 52 años, presidente de la Universidad Estadounidense en Beirut, fue muerto a tiros cuando salía del ascensor de su oficina, por hombres que usaron silenciadores en sus pistolas.

Extremistas islamitas acusados ya de dos ataques terroristas contra objetivos norteamericanos en Beirut reclamaron la responsabilidad del asesinato. Una llamada a una agencia noticiosa francesa dijo que la muerte de Kerr era una protesta contra la presencia militar norteamericana en Líbano.



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**APERTURA DEMOCRÁTICA.** Bogotá, enero 18 (UPI). El ministro de Relaciones Exteriores de Colombia, Rodrigo Lloreda Caicedo (izquierda), y el presidente de la Alianza Democrática Chilena, Ricardo Lagos, conversan hoy, en Bogotá, sobre las perspectivas de una apertura democrática.

El Departamento de Estado calificó el asesinato de "atroz y despreciable acto". El vocero Alan Romberg expresó "nuestro profundo pesar a la familia Kerr" a nombre de su gobierno.

Reagan dijo que se enteró del crimen "con la mayor indignación y tristeza". Elogió a Kerr por trabajar "incansable y corajudamente por mantener los principios de libertad académica y excelencia en la educación".

Reagan dijo también que "la muerte inoportuna y trágica

Pasa a la página 31

## Efectiva es protección al consumidor mexicano

México, enero 18 (UPI). La entidad de protección del consumidor de México tiene orgullo de su trayectoria para lograr rápidos resultados sobre las quejas de los ciudadanos, se trate de abusos del precio de las tortillas o de inadecuadas reparaciones de autos.

"No creo que me harán justicia, sé que la harán", dijo Ignacio Chin, de 22 años, sujetando un archivo de recibos y contratos de una empresa de autos local, mientras esperaba su turno para presentar una queja en la Procuraduría Federal del Consumidor.

Chin se quejó de que había hecho un primer pago equivalente a 2,400 dólares pero que el vendedor se negó a entregar el auto que quería

y le dijo que "podría" recibir su dinero como devolución en unos seis meses.

Chin dijo que supo de la entidad por un amigo que hizo "arreglar" su auto sólo para descubrir que el taller usó repuestos defectuosos que destruyeron el motor.

Una visita a la Oficina del Consumidor y una breve "junta de conciliación" le dio un auto nuevo a su amigo, dijo Chin.

Raul Cervantes Vivas, vocero de la Oficina del Consumidor, dijo que el caso de Chin era típico —primero, porque muchas de las quejas que reciben se relacionan con planes de financiación de autos y viviendas, y segundo, porque había oído

Pasa a la página 19

## 32 niños mueren por una epidemia

Ankara, enero 18 (UPI). Por lo menos 32 niños han muerto y otros 150 han sido hospitalizados en Turquía central para ser tratados de sarampión, fuertes catarros y difteria, informó hoy el diario "Terucuman".

La información asegura que el poblado de Buyuktoran, ubicado a unos 240 kilómetros al sudeste de Ankara, ha sido puesto en cuarentena debido al brote epidémico.

Funcionarios gubernamentales dijeron que enviaron un equipo médico al área y que trabajaban las 24 horas del día para vacunar unas 330 personas diarias y tratar a otras 500.

No se ha explicado la causa del brote, pero autoridades médicas dijeron que hechos de este tipo son normales en Turquía, un país en vías de desarrollo.

## Lluvia ácida en Hemisferio Sur

Ginebra, Suiza, enero 18 (AP). La contaminación de la llamada "lluvia ácida", previamente observada sólo en el norte de Europa y de América afecta ahora a partes del Hemisferio Sur, dijo un informe divulgado hoy por un grupo ecológico.

El terreno de partes de Brasil se encuentra ya peligrosamente acidificado, dijo el informe de la Unión Internacional Pro Conservación de la Naturaleza de los Recursos Naturales.

Los científicos sospechan que la "lluvia ácida" es causada por emisiones de diversas sustancias, entre ellas los óxidos de nitrógeno

Pasa a la página 41

# Nitze pesimista sobre negociación

Washington, enero 18 (UPI). El negociador especial Paul Nitze dio pocas esperanzas al presidente Ronald Reagan de que en este año de elecciones, la Casa Blanca pueda llegar a un acuerdo limitador de los cohetes de mediano alcance en Europa.

Reagan, que esperaba llegar a un acuerdo sobre el control de armas antes de que finalizara su primer mandato en el poder, recibió ayer un informe pesimista de Nitze sobre las perspectivas de reanudar las negociaciones interrumpidas en noviembre por retiro de la Unión Soviética.

La reunión tuvo lugar un día después que

Reagan urgiera en un discurso a la Unión Soviética que reaviviera el proceso de control armamentista, casi paralizado desde el mes pasado, y colabore para lograr "una relación de trabajo constructiva".

La reunión tuvo además lugar la víspera del encuentro que mantendrán hoy en Estocolmo el secretario de Estado, George Shultz y su colega soviético Andrei Gromyko, lo que, al igual que el discurso de Reagan, aumentó las esperanzas gubernamentales de renovar y extender el diálogo.

Pero tras conferenciar con Reagan por 20

Pasa a la página 31



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**LUGAR DE CRIMEN.** Beirut, enero 18 (UPI). Soldados libaneses guardan una de las entradas de la Universidad Americana de Beirut (AUB), después que una organización fundamentalista pro-irani se atribuyó

hoy, el asesinato del presidente de la universidad Malcolm Kerr, y el secuestro del cónsul de Arabia Saudita. Los atacantes anunciaron que realizarán acciones, hasta que se retiren las fuerzas extranjeras de Líbano.